
Acta Sesión 108° 

Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles 

 

 

En Santiago de Chile, a 19 de octubre de 2021, vía videoconferencia, se realizó la sesión N° 

108 de la Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles, con la asistencia de los 

siguientes integrantes: doña Geraldine González Santibáñez, quien preside la reunión, junto 

a don Carlos Christian Bate Trippel, don Agustín de la Cuesta Whittle, don Tomás Flores 

Jaña, don Alfonso Muga Naredo, don José Miguel Salazar Zegers y don Marcelo Villena 

Chamorro. 

Participa el asesor jurídico de la Comisión, don Cristian Romero Cocuy. 

 

Siendo las 15.30 horas se inicia la reunión: 

 

I. Cuenta 

 

La Presidente comenta que aún no se ha recibido la respuesta de la Subsecretaría de 

Educación Superior respecto del oficio en que se solicitó extender la autorización para 

realizar sesiones en forma virtual. 

Se acuerda que el asesor jurídico señor Romero realice los contactos con la División Jurídica 

de la Subsecretaría para resolver el tema a la brevedad.  

 

II. Respuesta de la Contraloría General de la República 

 

La Presidente comenta que, con fecha 15 de octubre, la Contraloría General de la República 

emitió su pronunciamiento respecto de las alegaciones realizadas por diversas instituciones 

de educación superior en contra de la legalidad del primer proceso de fijación de aranceles 

regulados que regirán a partir del 2022 a las instituciones de educación superior. 

 

El asesor jurídico señor Romero hace una somera exposición de su contenido, señalando 

que se instruye a la Subsecretaría de Educación Superior para que adopte las medidas que 

correspondan para ajustar las resoluciones exentas N°6.687, de 2019, que contiene las 

primeras bases administrativas, y N°1.742, de 2021, que fija los aranceles regulados, en los 

siguientes aspectos: 

 

1° Sobre la participación de los actores del proceso, en particular, por no habérseles 

remitido a las instituciones de educación superior los antecedentes que les permitieran 

realizar apreciaciones adecuadas al informe de cálculo. 



2° Sobre la motivación de los actos administrativos y transparencia del proceso, al no 

haberse fundado adecuadamente en las resoluciones antes mencionadas el rechazo a 

algunas de las propuestas realizadas por la Comisión.  

3° Sobre la agrupación de carreras con estructuras de costos similares, respecto de las 

cuales no se recurrió a los mínimos exigidos por la ley para agrupar los conjuntos de 

carreras, así como tampoco se ajustó a las bases técnicas la agrupación especial propuesta. 

 

Los comisionados revisan en conjunto el texto del documento, realizando diversas 

observaciones a su contenido y a las implicancias que ello tiene para el proceso de fijación 

de aranceles. 

 

Se acuerda realizar los contactos con la Subsecretaría para obtener sus impresiones en la 

materia. 

 

III. Próxima sesión 

 

Se fija la próxima sesión para el jueves 28 de octubre, a las 15.30 horas. 

 

 

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 17.45 horas.  

 

 

La Presidente firma la presente acta mediante firma electrónica, dando fe que su contenido 

refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados. 
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